

BAB III

METODE STUDI KASUS

A. Lokasi Dan Waktu Pelaksanaan

Lokasi : Kasus ini diambil di PMB Hasmiati,S.ST Bandar Lampung.

Waktu pelaksanaan : Therapi genggam jari dilaksanakan pada 6 Juni 2022

B. Subyek Laporan Kasus

Subyek yang digunakan dalam studi kasus ibu bersalin primigravida Ny.M, G₁P₀A₀ dengan usia kehamilan 39 minggu dengan keluhan nyeri kala I fase aktif

C. Instrumen Pengumpulan Data

Instrumen yang digunakan pedoman observasi, wawancara dan studi dokumentasi dalam bentuk format asuhan kebidanan yang sesuai dengan KEPMENKES Nomor 938/Menkes/SK/VIII/2007.

1. Observasi

Peneliti mampu mencari data dan mengobservasi langsung ibu bersalin dengan manajemen kebidanan tersebut dengan menggunakan langkah varney.

2. Wawancara

Peneliti mampu melakukan wawancara langsung dengan ibu bersalin sesuai dengan keluhan yang dirasakan ibu bersalin.

3. Studi Dokumentasi

Peneliti melakukan asuhan kebidanan dalam bentuk SOAP.

a. S (Subjek)

Berisikan hasil pengumpulan data dasar ibu bersalin melalui anamnesa yang terdiri dari identitas diri ibu bersalin dan suami, serta keluhan yang dialami saat datang.

b. O (Objektif)

Berisikan pendokumentasian hasil pemeriksaan fisik ibu bersalin, hasil TTV, laboratorium, dan tes diagnosa lain yang dirumuskan dalam data fokus untuk mendukung analisa data (assessment) sebagai langkah 1 varney.

c. A (Analisa Data)

Berisikan analisa dan interpretasi dan subjektif dan objektif dalam identitas diagnosa dan masalah potensial, dan perlunya tindakan segera oleh bidan atau dokter, sebagai langkah 2,3 dan 4 varney.

d. P (Penatalaksanaan)

Berisikan tindakan perencanaan dan evaluasi berdasarkan analisa data (assesment) sebagai langkah 5,6 dan 7 varney.

D. Teknik / Cara Pengumpulan Data Primer Dan Sekunder

Dalam penyusunan kasus ini peneliti menggunakan jenis data primer dan data sekunder.

1. Data Primer

Diperoleh dari hasil wawancara, observasi langsung, dan pemeriksaan fisik terhadap ibu bersalin kala I fase aktif diantaranya inspeksi, palpasi, perkusi dan auskultasi. Kemudian wawancara pada ibu bersalin kala I atas keluhan yang dialami saat ini yaitu rasa nyeri yang timbul. Setelah itu dilakukan observasi dengan mengkaji keadaan umum, TTV, DJJ dan kontraksi.

2. Data Sekunder

Sumber data yang didapat dari rekam medik pasien, studi kepustakaan berupa buku dan jurnal yang membahas masalah nyeri ibu bersalin kala I dan membuat studi dokumentasi berupa SOAP.

E. Bahan dan Alat

Bahan dan alat yang akan digunakan studi kasus ini yaitu lembar observasi, buku KIA, stetoskop, tensimeter, jam tangan, termometer, dopler, dan form skala nyeri.

F. Jadwal Kegiatan

No	Hari/Tanggal	Perencanaan
1.	6 Juni 2022	<ol style="list-style-type: none"> 1. Melakukan pendekatan manajemen kebidanan 2. Memberikan informed consent untuk meminta persetujuan sebagai pasien 3. Memeriksa TTV ibu 4. Menjelaskan kepada ibu tentang ketidaknyamanan pada trimester III 5. Mendiskusikan persiapan persalinan bersama ibu 6. Memberitahu ibu tanda-tanda persalinan 7. Melakukan evaluasi terhadap asuhan yang sudah diberikan kepada ibu
2.	6 Juni 2022	<ol style="list-style-type: none"> 1. Melakukan pemeriksaan TTV, DJJ, dan pemeriksaan dalam 2. Melakukan informed consent pada pihak keluarga untuk mendapatkan tindakan medis lanjutan 3. Mengajarkan ibu untuk relaksasi saat ada his 4. Melakukan pemantauan DJJ dan TTV setiap setengah jam 5. Mengukur intensitas nyeri sebelum terapi dengan skala nyeri FRS 6. Melakukan terapi genggam jari untuk membantu ibu meminimalisir nyeri persalinan pengukuran awal skala nyeri dan pengukuran terakhir saat ibu sudah dapat beradaptasi dengan nyeri 7. Menyiapkan peralatan untuk persalinan 8. Melakukan pengukuran intensitas nyeri sudah terapi dan evaluasi terhadap asuhan yang sudah diberikan kepada ibu yaitu penerapan terapi genggam jari dilakukan saat ibu merasakan kontraksi dengan melihat secara objektif ekspresi ibu terhadap nyeri